

CORTES DE ARAGÓN



► García, Morán y Gómez, ayer, en las Cortes de Aragón.

POLÉMICA POR LA REDUCCIÓN DE UN 40% DEL PRESUPUESTO

## El recorte de la justicia gratuita vuelve a las Cortes

● La DGA aún no ha pagado ni el segundo trimestre del año pasado

F. M. H. / EFE  
eparagon@elperiodico.com  
ZARAGOZA

El recorte del 40% del presupuesto en justicia gratuita en los presupuestos de la DGA de este año volvió ayer a las Cortes de Aragón, esta vez de la mano de los decanos de los colegios de abogados de las tres provincias aragonesas. Los tres coincidieron en mostrar su inquietud por la situación de la asistencia jurídica gratuita, que en estos momentos, remarcaron, es de «alarma» por la falta de recursos.

Los representantes de los letrados repasaron todos los problemas que afectan al servicio, desde este último recorte (de 4,4 a 2,7 millones de euros) a los baremos de pago desactualizados. Pasando por la composición de la comisión de justicia gratuita, que deja la última palabra en manos de la Administración y supone, temen, que se denegarán más casos.

El decano del Colegio de Zaragoza, Antonio Morán, junto al de Huesca, Ángel García, y el de Teruel, Manuel Gómez, recalcaron que la justicia gratuita es un derecho constitucional que la DGA, por tener las competencias transferidas, es el que debe proteger y garantizar. «No debe ser caridad», recalcó Morán.

El decano zaragozano pidió una regulación «eficaz y realista»

para la prestación del turno de oficio y de la justicia gratuita, que como servicio público «no debe descansar en los colegios y en los abogados». También recordó el problema que se genera cuando un abogado «hace el trabajo» pero se deniega al asistido su derecho a justicia gratuita, que entonces «ni se paga ni es valorado».

Pese a los presupuestos aprobados, los grupos políticos mostraron su adhesión a las propuestas. La DGA, según fuentes consultadas, aún está pendiente de pagar el segundo trimestre del 2015 -solo se abonaron las guardias-, que teóricamente debería estar pagado desde primeros de mes. Los letrados siguen planificando medidas de presión, como una próxima protesta ante las Cortes. ≡